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Der Ausschuss für Schule und Soziales ist halbjährlich über die aktuelle Entwicklung im 
Bereich der schulischen Inklusion zu unterrichten.  
 
Die beschlossenen Handlungsempfehlungen sind aktuell überprüft worden. 
Festzuhalten ist, dass 
 

1. die notwendigen pädagogischen Materialien angeschafft wurden bzw. bei Bedarf 
angeschafft werden. 
 

2. bei Um- und Anbauten an Schulen soweit möglich, auch der Aspekt 
Barrierefreiheit berücksichtigt  wird. 

 
3. eine regelmäßige Abstimmung des Schulträgers und den Schulen über die 

Anschaffung von pädagogischen Materialien stattfindet. 
 

4. eine verstärkte Wahrnehmung und Teilnahme an regelmäßigen 
Fortbildungsangeboten für Lehrkräfte für den Bereich des Gemeinsamen Lernens 
stattfinden muss. Hier sind sowohl das Land, als auch die Lehrkräfte gefordert.  
 

5. die Einführung einer jährlichen Konferenz der Stadtschulpflegschaften hat bisher 
noch nicht stattgefunden, ist aber künftig geplant. 
 

6. auch weiterhin eine verstärkte Forderung einer ausreichenden Versorgung mit 
sonderpädagogischen Lehrkräften bei der Schulaufsicht erfolgt. 
 

7. die Einführung einer Inklusionsrunde auf lokaler Ebene vor den Herbstferien 
eines jeden Jahres bisher noch nicht nötig wurde, da die Inklusionskinder gerecht 
auf alle Schulen gleichmäßig verteilt wurden. Bei Bedarf wird die Inklusionsrunde 
einberufen. 
 

8. der befristete Einsatz von je einer Person im Bundesfreiwilligendienst (Bufdi) für 
die Konrad Adenauer Hauptschule, die Hermann-Voss-Realschule und das EvB 
Gymnasium bzw. je ein Bufdi pro Grundschulverbund zur Unterstützung bei den 
Aufgaben Betreuung, Inklusion und Integration auch in diesem Jahr realisiert 
wurde. Bis auf des E. v. B. Gymnasium konnten alle Schulen einen Bufdi 



einstellen. Das E. v. B. Gymnasium ist derzeit noch weiterhin aktiv auf der Suche 
nach einem Bufdi. Die eingestellten Bewerber werden sich in der 
Novembersitzung dieses Ausschusses persönlich vorstellen. 
 
Die Verwaltung beabsichtigt, dem Ausschuss für Schule und Soziales in seiner 
Frühjahrssitzung im kommenden Jahr, schriftliche Erfahrungs-/Tätigkeitsberichte 
der Bufdis vorzulegen. 
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